

## Le Mot du Président

Lors de cet anniversaire, notre volonté a été de mettre en lumière la longévité et l'ancrage toujours plus fort sur le territoire Eurélien de notre association. Notre projet de faciliter l'accès et accompagner à l'entrepreneuriat, en phase avec notre société et son époque, a été porté tout au long de ces années. Il marque notre capacité d'adaptation et d'écoute pour répondre aux attentes des Entrepreneur.e.s et à agir afin que les choses bougent ; ceci notamment grâce à un engagement de nos partenaires publics et privés, toujours plus nombreux aux cours de ces dernières années, et à un outil financier unique : le Prêt d'Honneur

Depuis 20 ans :

- Plus de 680 projets accompagnés et financés
- Plus de 1 800 emplois créés ou maintenus
- 7 095 779€ de Prêts d'Honneur à Taux 0% engagés
- Taux de Pérennité 91% à 3 ans et 86% à 5 ans

Notre satisfaction est grande, toutefois nous devons encore innover et rassembler toutes les énergies pour faire encore plus, et ce afin que l'entrepreneuriat soit accessible au plus grand nombre. Initiative Eure et Loir a besoin de votre soutien.

Votre engagement, Bénéficiaires, Entreprises partenaires, Bénévoles, Collectivités, est indispensable afin que l'aventure continue. Vous pouvez nous rejoindre et nous offrir des compétences, de l'expérience et bien sûr de l'argent. Intégrer le Réseau Initiative c'est : s'inscrire dans une démarche sociétale de proximité avec un maillage territorial au plus près des besoins de la population, ainsi que des valeurs économiques et sociales soucieuses de la valeur humaine de ces relations.

Merci à tous

Rejoignez-nous :  
[www.initiative-eureetloir.fr](http://www.initiative-eureetloir.fr)



**Emmanuel PARAGOT**  
Président  
d'Initiative  
Eure-et-Loir



**La journée des 20 ans, mardi 24 septembre 2019, s'est voulue être un temps d'échange et de partage avec les membres bénévoles de l'association et les entrepreneurs accompagnés.**

A cette occasion Louis SCHWEITZER, Président d'Initiative France, a accompagné Emmanuel PARAGOT, Président d'Initiative Eure-et-Loir, dans un périple ayant pour objet la mise en lumière de l'investissement de la plateforme auprès des entrepreneur.e.s, dans tout domaine d'activité et sur la totalité du territoire eurélien.



Cette journée a notamment été l'occasion de découvrir comment Initiative Eure-et-Loir contribue concrètement à la dynamique économique et sociale des centres-villes avec celui de Chartres, un des plus dynamiques de France.



Ainsi, les deux présidents, accompagnés de partenaires (Région Centre-Val de Loire, Caisse d'Epargne, Chartres Métropole), sont allés à la rencontre de 7 bénéficiaires chartrais :

- o Alain BARRIER, créateur du Salon de coiffure « Mon coiffeur exclusif »
- o Gaëlle FLEURY, créatrice de l'épicerie fine « Délices Lamarque »
- o Delphine MASSON & Benoît DESCHAMPS créateurs de la chocolaterie-pâtisserie « Carré Vanille »
- o Vincent ORLANDI repreneur du Bar-tabac « Le Royal »
- o Anne-Sophie PICHARD repreneuse du commerce de décoration d'intérieur « Patine »
- o Karen SAVARD, créatrice de l'institut de beauté « Love my Skin »
- o Gabin et Jean-Noël PEAN, repreneurs du restaurant « O Tire-Bouchon »



Ce mardi 24 septembre 2019 était placé sous le signe du partage et de l'échange. La présence de Louis SCHWEITZER, Président d'Initiative France, et de Bernadette SOZET, Secrétaire Générale d'Initiative France, a permis à l'ensemble des plateformes de la Région Centre-Val de Loire d'avoir un moment privilégié pour échanger sur les belles réussites de notre réseau mais également sur les défis que nous devons relever dans les prochaines années. L'accompagnement personnalisé, l'expertise financière, la connaissance des territoires et le parrainage sont les points différenciant et la plus-value de notre réseau. Cependant, nous devons renforcer notre action pour faciliter l'accès à l'entrepreneuriat au plus grand nombre sur l'ensemble du territoire régional et en adaptant nos outils et notre accompagnement.



## Nos bénéficiaires témoins :

- **Nathalie GUITTARD** : Créatrice de ASPM (traitement sur métaux) à Dreux
- **Pierre GENIN** : Repreneur de Lum'Art (création de luminaires) à Pontgouin
- **Clémence BIGOT** : Créatrice de La Curieuse (prêt-à-porter féminin) à Epernon
- **Nicolas BIARD** : Repreneur de l'Etape des Saveurs (bar-restaurant-épicerie-chambres d'hôtes) à Frazé



## À l'origine...

- **Jean-Luc ANSEL**, Directeur Général du CODEL
- **Marie-Madeleine MIALLOT**, Vice-Présidente du Conseil Régional Centre
- **Dominique VINCENT**, 1<sup>er</sup> président d'Initiative Eure-et-Loir et Chef d'entreprise





**Extrait du Discours de Jean-Daniel WEIRICH,  
Directeur du Marché des Professionnels à la Caisse d'Épargne Loire Centre  
Partenaire historique d'Initiative Eure-et-Loir et de la soirée des 20 ans d'Initiative Eure-et-Loir**

« Je suis particulièrement honoré d'être parmi vous pour fêter cet anniversaire. 20 ans marquent généralement l'entrée dans l'âge adulte, mais vous ici en Eure-et-Loir il ne vous en a pas fallu autant pour atteindre un niveau élevé de maturité. [...]»

Depuis leur origine, les Caisses d'Épargne ont souhaité apporter leur contribution à une économie de marché humainement responsable. La volonté de concilier durablement la performance économique, l'équité sociale et la précaution environnementale est ainsi l'essence de leur positionnement dans la société. Leurs valeurs d'Ambition, de Confiance et d'Engagement sont issues de ces origines et épousent les aspirations actuelles de leurs clients, de leurs collaborateurs et de leurs sociétaires. Ces valeurs nous rapprochent naturellement du Réseau Initiative France.

En Région Centre Val-de-Loire, la Caisse d'Épargne est partenaire de toutes les plateformes du réseau Initiative France. La Caisse d'Épargne est également engagée avec vous, aux côtés de la Région et de BPI France, dans le Fonds Reprise Transmission créé en 2013, et abondé depuis à hauteur de 700 K€ par la Caisse d'Épargne.

Nous sommes heureux et fiers d'être à vos côtés pour permettre aux créateurs et repreneurs d'entreprises de concrétiser leurs projets. Heureux car c'est toujours une grande satisfaction que de pouvoir accompagner un projet de vie. Fiers d'être à vos côtés, car nous apprécions la qualité de vos actions. Alors que selon l'INSEE, près d'une entreprise sur 2 disparaît avant d'avoir soufflé sa 5<sup>ème</sup> bougie, le réseau Initiative France permet à 80 % des entreprises accompagnées de passer ce cap des 5 ans. Ce résultat n'est pas un hasard, il résulte de la qualité de vos équipes et de vos intervenants.

À l'heure où emprunter n'a jamais été aussi bon marché, je ne peux qu'encourager toutes celles et tous ceux qui ont envie de se lancer dans l'aventure de l'entrepreneuriat à le faire, et mieux encore, de le faire en se faisant accompagner par vous, Initiative Eure-et-Loir, afin de se donner toutes les chances de réussite. La Caisse d'Épargne Loire Centre, pour sa part, mettra à votre service les compétences de ses collaborateurs et collaboratrices, pour vous accompagner au mieux de vos besoins, dans le respect de nos intérêts mutuels.»



**RETOUR EN IMAGES...**

Tournage des films de présentation des bénéficiaires



Cocktail et échanges autour d'un verre



Ambiance et bougies



Merci à nos partenaires et à l'ensemble de nos bénéficiaires

**Merci à tous ceux et celles qui ont animé et contribué à ce que cette journée soit inoubliable :**



**Laurent BERTEAUX, Dirigeant du groupe Berteaux Automobiles  
Partenaire des 20 ans d'Initiative Eure-et-Loir**

1<sup>er</sup> partenaire automobile, je suis honoré d'avoir rejoint l'Association Initiative Eure-et-Loir récemment. Conscient des difficultés qui viennent se greffer à la création et/ou à la reprise d'une entreprise, je tenais tout particulièrement à apporter mon soutien aux entrepreneurs. Je suis également moi-même amené à travailler avec les sociétés implantées en Eure-et-Loir, et je pense que ce partenariat sera l'occasion de renforcer et dynamiser le développement économique au sein de notre département.

La soirée des 20 ans de l'association, enrichissantes dans les échanges, marque le début de nouvelles collaborations. Je souhaite remercier Emmanuel PARAGOT et toute son équipe pour leur accompagnement.

